

MUY CONFIDENCIAL

1.- REAGRUPAMENT

Reagrupament o Reagrupament Independentista es una asociación constituida con la finalidad de conseguir la independencia de Cataluña respecto a España de forma unilateral. Para ello, se presentará a las próximas elecciones autonómicas en 2010 con la intención de crear un debate político y buscar la unidad política para el reconocimiento internacional de los Países Catalanes.

1.1.- ORIGEN

Nace a partir de un corriente de pensamiento dentro de Esquerra Republicana de Catalunya (ERC) contraria a los pactos establecidos para poder gobernar al frente de la Generalitat de Catalunya con PSC e ICV durante las dos últimas legislaturas. La asociación está liderada por Joan Carretero. Después de que éste último quedara tras Joan Puigcercós (líder de ERC) entre los cuatro candidatos a la presidencia de ERC, el 18 de abril de 2009 propuso en un artículo de opinión del diario *AVUI* la creación de una candidatura política para las elecciones autonómicas de 2010. El 27 de abril, la dirección de ERC le abrió un expediente y le suspendió de militancia. Durante los días siguientes, diversos miembros de Esquerra se fueron dando de baja y se afiliaron a Reagrupament.

Uno de los principales objetivos de Reagrupament es conseguir al menos diez diputados en las próximas elecciones autonómicas del próximo año que puedan resultar claves a la hora de formar Gobierno.

A principios del año 2007, Carretero ya mostró claramente sus intenciones cuando registró los dominios que albergarían la *web* de su nueva formación. En julio de 2007, el líder de Reagrupament presenta la constitución de Reagrupament.cat. Al acto acuden personalidades como el histórico dirigente de ERC y ex presidente del Parlament de Catalunya, Heribert Barrera. Carretero lanza un mensaje inequívoco durante el acto: "El eje nacional debe ser prioritario sobre el eje de izquierdas".

1.2.- QUIÉN LO INTEGRA

Reagrupament, que hasta la fecha es únicamente una asociación, celebró su primera asamblea nacional el pasado mes de octubre, en la que participaron un millar de asociados. La organización cuenta actualmente con cerca de 2.500 y tiene como objetivo doblar esta cifra para enero de 2010.

A pesar de que desde algunos sectores se ha intentado presentar a esta asociación como un grupo de descerebrados, lo cierto es que en la nueva dirección de la formación, escogida hace dos meses y que está formada por 18 miembros, está integrada por profesionales de muchos ámbitos, sobre todo del Derecho, y que tienen estudios universitarios y, en

muchos casos, postgrados y másters cursados en el extranjero.

Aunque en una entrevista concedida al diario *AVUI*, el presidente de Reagrupament afirmó: “La mayoría de nuestra gente, un 70%, no viene de Esquerra”, lo cierto es que la mitad de los integrantes de la dirección provienen de la formación republicana. Además de Carretero, pesos pesados de esta organización como Rut Carandell, Jaume Renyer, Imma Bellafont, Imma Prat, Albert Pereira y Sandra Lomas han salido de ERC para integrarse en Reagrupament.

1.2.1.- EJECUTIVA

Un total de 72 candidatos se presentaron a la asamblea de la que salieron escogidos el pasado mes de octubre los 18 miembros por este orden.

JOAN CARRETERO i GRAU. Presidente

RUT CARANDELL i RIERADEVALL. Vicepresidenta y responsable del área de relaciones externas.

EMILI VALDERO i MORA. Responsable del área organizativa

JAUME RENYER ALIMBAU. Responsable del área de objetivos fundacionales.

ÀNGEL FONT CATALAN. Tesorero y responsable del área de economía.

SANDRA LOMAS PENA. Secretaria.

IMMA BELLAFONT i SANTIES

IMMA PRAT i SALVANS

LAIA CUBELLS ESTEVE

FRANCESC ABAD i ESTEVE

ALBERT PEREIRA i SOLÉ

CARLES BONAVENTURA i CABANES

NARCÍS RIBES i BESALÚ

ESTHER PONSA i BOU

XAVIER PALET FARRERO

JOSEP SORT i JANÉ

JOSEP ANTON NUS i TORM

ROGER GRANADOS i WEHRLE

TEO VIDAL i SOL. Representante de la Vegueria de Catalunya Nord.

JOAN CARRETERO (Capítulo 2.-)

RUT CARANDELL

Nacida en Barcelona en 1966. Madre de tres hijos, abogada y mediadora. Licenciada en Derecho en la Universitat de Barcelona. Es directora de l'Escola de Prevenció i Seguretat de la Universitat Autònoma de Barcelona, donde imparte clases de Derecho Administrativo. Militante de ERC desde 1987. En el año 2009 se da de baja de ERC después de que el partido abriera un expediente a Joan Carretero. Fue directora general de Función Pública cuando Carretero dirigía la Conselleria de Governació. Actúa como portavoz de Reagrupament.cat y ha escrito diversos artículos de opinión en diferentes foros y webs de Internet de claro color independentista, como por ejemplo, *singular.cat* en los que defiende posturas muy similares a las de Carretero. Forma parte del Comité d'Acció Política (CAP) de Reagrupament. En una entrevista publicada en la

página web de esta formación deja bien claras sus ideas políticas.

EMILI VALDERO

Doctor en Economía, diplomado en Estadística y profesor titular del área financiera de la Universitat de Barcelona. Además, es postgrado de Estadística Aplicada en la Imperial Collage of Sciece and Technology de la Universidad de Londres.

En diciembre de 2008, presentó la dimisión al frente de ERC y como secretario general de Comerç i Turisme de la Generalitat. Actualmente es coordinador territorial de Reagrupament y forma parte del CAP de esta formación.

Se trata de un culé confeso que ha manifestado públicamente en diversas ocasiones su admiración por el presidente del Fútbol Club Barcelona y su deseo de que se incorporé a Reagrupament.

JAUME RENYER

Profesor de derecho administrativo de la URV y ex candidato a la presidente de ERC por Esquerra Independentista (EI). En abril de 2009, anunció en su blog que dejaba la militancia de ERC. Renyer había sido el hombre de confianza de Josep Lluís Carod-Rovira durante muchos años. Fue, entre otros, pieza clave para desmontar Terra Lliure a finales de los 80 y principios de los 90, y de que muchos de los militantes que veían a esta organización con simpatía se afiliasen en masa a ERC. Renyer, entonces, militaba en la organización

Catalunya Lliure. En el año 2004, Renyer fue quien acompañó a Carod cuando acudió a entrevistarse con miembros de ETA en el sur de Francia. Un hecho por el que éste último tuvo que dimitir. Jaume Renyer es licenciado en Derecho por la UB y ha militado, desde el 1975, sucesivamente, del PSAN, Catalunya Libre y ERC. Es natural de Persignan y miembro de la plataforma Sobirania i Justícia y de la promotora de la iniciativa legislativa popular (ILP) que pretendía que el Parlamento autonómico aprobase la celebración de un referéndum sobre la independencia.

IMMA BELLAFONT

Natural de Osona. Dueña de la librería La Tralla de Vic y presidenta del Gremi de Llibreters. Militó en ERC durante cuatro años, desde 2005 hasta 2008, y en el año 2007 participó en la candidatura de las primarias municipales de Vic.

ÀNGEL FONT

El tesorero de Reagrupament es licenciado en Derecho y fue presidente de ERC en la barcelonesa localidad de Vilassar de Mar.

IMMA PRAT I SALVANS

Filóloga y concejal de la barcelonesa localidad de Sant Vicenç dels Horts por ERC, salió del partido también en abril pasado, pero conserva el cargo municipal, además de ser técnica del Consorcio para la Normalización Lingüística.

LAIA CUBELLS

Vicepresidenta del Consejo Comarcal del Segrià y concejal de Torrebasses (Lleida) por ERC, formación que abandonó para enrolarse junto a Joan Carretero. Es diplomada en Estadística y licenciada en Administración y Dirección de Empresas.

FRANCESC ABAD

Licenciado en Derecho por la Universitat de Barcelona, diplomado de Postgrado en Administración Pública (UPF), Máster en Derecho Público y Organización Administrativa (YPF) y Máster en Función Directiva (EAPC).

Adherido a la plataforma Sobirania i Progrés, es vicepresidente de la Fundació ESCACC y jefe de Estudios, Planificación y Evaluación de la Universidad Pompeu Fabra, y ex militante de la Crida, un movimiento catalanista iniciado en 1981 en la Universitat de Barcelona, que surgió como reacción al Manifiesto de los

2.300, que cuestionaba el proceso de normalización del catalán.

ALBERT PEREIRA

Fue alcalde por ERC de La Secuita (Tarragona) hasta que fue llamado para ocupar el cargo de director general de Administración Local en la Conselleria de Governació de la Generalitat, dirigida entonces por Joan Carretero. Es uno de los hombres de mayor confianza del líder de Reagrupament. Militó en ERC desde 1990 hasta 2009. Fue elegido presidente de la Federación Regional del Camp de Tarragona y formaba parte de la Ejecutiva Nacional de ERC. Ha sido impulsor del "Manifest d'Almóster", redactado en 2006 y que reclamaba un cambio de rumbo estratégico en ERC.

CARLES BONAVENTURA

Uno de los miembros del núcleo duro de Reagrupament. Fue impulsor de las Candidatures d'Unió Popular (CUP), ex militante del Moviment de Defensa de la Terra (MDT), ex militante del Partit per la Independència que se escindió de ERC con Àngel Colom a la cabeza y también fue secretario general del Partit Republicà Català. En 1992, fue detenido por orden del juez Baltasar Garzón en el marco de la gran redada contra grupos independentistas. Hecho del que se vanagloria en su blog. Trabaja actualmente como articulista y editor en diario *El Punt* de Girona y tiene un blog en *e-noticies*.

Se ha mostrado favorable a que el presidente del Fútbol Club Barcelona forme para de Reagrupament y ha criticado ferozmente en diversos artículos las campañas que se han llevado en su contra el diarios como *El Periódico de Catalunya*.

TEO VIDAL I SOL

Nacido en Perpiñán en 1951. Es el representante de la Vegueria de Catalunya Nord de Reagrupament. Trabaja en el portal de noticias en catalán *Vilaweb* y ha sido recientemente denunciado por el responsable de CDC en la Catalunya Nord Jordi Vera por amenazas en diversos artículos.

NARCÍS RIBES i BESALÚ

Alcalde de Montagut i Oix (Girona). En el año 2004, Carretero le nombró responsable del "Programa de cooperación con los pequeños municipios y zonas deprimidas", con salario asimilado al de un funcionario del grupo A, nivel 24 y un complemento específico de 19.442,76 euros anuales. Es uno de los más fieles seguidores del líder de Reagrupament y apuesta por la independencia y un cambio radical en la forma de hacer política.

ESTHER PONSA i BOU

Es la única persona de la dirección de Reagrupament que proviene de Convergència Democràtica de Catalunya (CDC), de la que se separó hace unos meses cuando no fue admitida en el Parlamento la mencionada ILP. Ponsa está adherida a la plataforma Sobirania i Progrés (lo mismo que otros miembros de esta junta, como Francesc Abad, Carles Bonaventura o Narcís Ribes) y a la campaña por la restitución de les *senyeres* en el Saló de Cent del Ayuntamiento de Barcelona.

XAVIER PALET FARRERO

Ex gerente del Hospital Joan XXIII de Tarragona, del Hospital de Terrassa y del Hospital General de Cataluña. Adherido a Sobirania i Progrés y a Sobirania i Justícia.

SANDRA LOMAS PENA

Militó en ERC desde el año 2003 hasta el 2009. Según su currículum "ya como miembro de Reagrupament, el año 2008 es escogida Secretaria de Imagen y Comunicación de la Federación Regional del Campo de Tarragona de ERC, cargo del cual dimitió irrevocablemente, el mas de abril de 2009, fruto de la apertura del expediente disciplinario a Joan Carretero".

JOSEP SORT

Profesor de la Universtat Ramon Llull, es otro de los primeros espadas de Reagrupament. Ex militante del PSAN y de Catalunya Lliure, mantiene desde hace años un blog en el que destaca por su belicismo y radicalismo: *Josepsort.blogspot*. Uno de sus últimos artículos tacha del presidente de la Generalitat, José Montilla, de memo y de ser “un inútil integral, lleno de odio y resentimiento. Un analfabeto funcional”. Sus perlas, sin embargo, se cuentan por docenas, comenzando por los insultos más denigrantes a quien no sea abiertamente independentista. En otra de sus entradas en el blog escribía sobre el independentismo: “Ha de ser un movimiento que no vaya con la flor en la mano, que contemple la posibilidad de enfrentarse hasta las últimas consecuencias con los ‘ecspanyols’ [ecs es una expresión catalana de asco, por lo que cuando se refiere a España la define Ecspanya], utilizando todos los instrumentos cívicos y democráticos a su alcance y, por descontado, los mediáticos. Cuando los españoles, que ya han perdido los papeles sólo porque cuatro independentistas hemos quemado cuatro fotos del Borbón comiencen a reprimir, ellos mismos se pondrán la soga al cuello”.

JOSEP ANTON NUS

El último de los miembros de la ejecutiva de Reagrupament es un regidor de TV3 y procede de ERC.

1.2.2.- COMITÉ D'ACCIÓ POLÍTICA

Con carácter previo a la elección de la ejecutiva de Reagrupament se nombraron de forma provisional los miembros de un denominado Comité d'Acció Política, integrado por algunos asociados que no fueron elegidos en la asamblea del pasado mes de octubre, pero que también forman parte del núcleo duro de la formación liderada por Joan Carretero.

JAUME FERNÁNDEZ

Alcalde de Rosselló (Segrià) desde 2007. Dejó la militancia de ERC poco después que Joan Carretero para afiliarse a Reagrupament. Es portavoz de la formación junto a Rut Carandell.

JORDI COMAS

Ex alcalde de la localidad de Matadepera (Barcelona) entre los años 2005 y 2007 cuando militaba en ERC. En mayo de 2009 y junto al concejal Francesc Mortés (también asociado a Reagrupament) de la misma localidad decidió abandonar la militancia republicana y enrolarse en la organización de Joan Carretero. Su nombre saltó a la luz pública después de ser imputado por un juzgado al negarse a colgar la bandera española durante las fiestas de Matadepera durante 2005 y 2006. Finalmente, la Audiencia de Barcelona archivó el caso.

Uno de los últimos asociados a Reagrupament es:

MOISÉS BROGGI

Este cirujano catalán de 101 años se asoció a la organización liderada por Carretero el pasado mes de octubre afirmando que Reagrupament “es la única vía eficaz para llegar a la independencia de Cataluña”. Broggi ha sido premiado con la Creu de Sant Jordi y las medallas de Oro de Barcelona y de la Generalitat de Catalunya. Se licenció en medicina en la Universitat de Barcelona en 1931 bajo la dirección de August Pi i Sunyer y Joan Trias i Pujol, y posteriormente se implicó en el equipo médico de las Brigadas Internacionales durante la Guerra Civil.

1.2.3.- APOYOS

Destacados intelectuales que en el 2003, o incluso en el 2007, apoyaron a Esquerra se han movido hacia Reagrupament desde la irrupción de la formación de Joan Carretero. El caso más sintomático es, probablemente, el del sociólogo Salvador Cardús. Cardús, uno de los que se integraron a la plataforma *Carod, president*, en el 2003 ha acontecido cada vez más crítico con Esquerra en sus artículos de opinión, sobre todo en el diario *AVUI*, o en las tertulias en las que participa. El periodista y escritor Víctor Alexandre es otro caso. Alexandre escribió incluso un libro a favor de Carod tras su dimisión a raíz del viaje a Perpiñán *El caso Carod* (Viena Editors) y también apoyó, igual que Cardús, a la plataforma *Carod president*. Al editor Quim Torra se lo consideraba próximo al colectivo

crítico de Unió *El Matí*, pero ha manifestado su apoyo a Reagrupament. Su editorial Acontravent se ha especializado en recuperar figuras históricas del periodismo como Eugeni Xammar, Just Cabot, Domènec de Bellmunt o Carles Sindreu, entre otros. Toni Strubell, impulsor de la Comisión de la Dignidad, que tuvo un destacado papel en el regreso de los *Papeles de Salamanca*. Participó en la Escuela de Invierno de CDC en 1997 y en los debates del Congreso de ERC en Manresa. Strubell también participó en la primera asamblea de Reagrupament porque considera que "este país necesita un revulsivo" y que la formación de Joan Carretero es "una alternativa muy clara, que habla claramente a favor de la independencia, que es la única salida que nos queda".

1.2.3.1- PERSONALIDADES

A parte del ex presidente del Parlament de Catalunya, Heribert Barrera, la escritora Isabel Clara Simó, el periodista Miquel Calzada (más conocido como *Mikimoto*), el sociólogo Salvador Cardús, y el historiador Jaume Sobrequés han mostrado públicamente en más de una ocasión su total respaldo a la formación liderada por Joan Carretero. Además, el democristiano Joan Capdevila, el sociólogo Salvador Cardús, el historiador Joan B. Culla y el escritor Víctor Alexandre han mostrado pública y privadamente su apoyo a Reagrupament.

1.2.3.2.- MEDIÁTICOS

Si Reagrupament nace con alguna carencia es la falta de apoyo mediático. De hecho, sus integrantes no han cesado de reivindicar esta situación desde su página web y cada vez que han tenido oportunidad lo han puesto de manifiesto de forma pública. Si existe un diario que le de respaldo es sin duda el diario *AVUI* seguido de *El Punt*. No hay que olvidar que este segundo medio se hizo con la cabecera del *AVUI* hace escasas semanas.

El Periódico de Catalunya es, junto a *La Vanguardia*, uno de los más beligerantes con Reagrupament. Es de destacar por ejemplo que en el último Barómetro Político de Cataluña elaborado por *El Periódico de Catalunya*, Reagrupament tenga un 1,3% de intención de voto y Ciutadans un 1,2%, pero sin embargo la formación que lidera Joan Carretero ni siquiera aparezca en la clásica gráfico sobre los porcentajes de votos y las diferentes formaciones políticas.

Otros diarios como *El País* o *El Mundo* pueden llegar a hacer guiños a Joan Carretero con la intención de desgastar a ERC, aunque sus ideales no converjan en ningún sentido con los de Reagrupament.

Tras consular con los periodistas que se dedican a escribir sobre política en Cataluña respecto a Carretero, hay que constatar que genera bastante simpatía en la mayoría de redactores, cansados de la ambigüedad de los actuales líderes políticos.

1.3.- ESTRATEGIAS MODERNAS

Reagrupament se está extendiendo por el territorio catalán con su presencia a través de actos de presentación en localidades muy bien escogidas, pero además su implantación en Internet es más que notable. Está utilizando redes sociales como Facebook para que su mensaje llegue al mayor público posibles, especialmente el más joven.

Además, ha contratado la empresa SegarraTerés, encabezada por los consultores Jordi Segarra y Àlex Terés, que fueron asesores de Obama, para el desarrollo de su estrategia de comunicación hasta las próximas elecciones al Parlament de Catalunya. En virtud del acuerdo firmado "el equipo multidisciplinario de ST!Politics –la división de SegarraTerés especializada en comunicación política- colaborará con Reagrupament en todas aquellas áreas relacionadas con la estrategia, la creatividad y la comunicación preelectoral y electoral de la asociación, siempre con el apoyo y la colaboración de los numerosos asociados y voluntarios que desde hace meses trabajan en lo proyecto independentista". ST!Politics trabaja y ha trabajado en los últimos años en varios proyectos electorales en el estado español, los Estados Unidos y varios países de la América latina. De hecho, el propio Joan Carretero ha puesto de manifiesto en diversas ocasiones que hay que mirarse en el espejo político de Estados Unidos.

2.- CARRETERO

Joan Carretero i Grau nació en Tremp (Lleida) el 19 de diciembre de 1955. Padre de tres hijos. Es licenciado en medicina y cirugía por la Universitat de Barcelona (1978), diplomado en sanidad por la Escuela Nacional de Salud de Lleida y máster en salud pública por la Universitat de Barcelona.

Trabajó como médico de atención primaria en Barbens (Pla d'Urgell) y Puigcerdà (Cerdanya). Se hizo militante de ERC en 1990 hasta que en enero de 2007 se empezó a desmarcar de la dirección de este partido proponiendo crear una nueva corriente crítica.

Fue elegido alcalde de Puigcerdà en 1995, cuando se presentó a las municipales encabezando la lista de ERC. En diciembre de 2003, deja la alcaldía y es nombrado conseller de Governació i Administracions Públiques de la Generalitat. Fue destituido del cargo por el entonces presidente, Pasqual Margall, en 2006, siendo sustituido por Xavier Vendrell.

El motivo de su cese fueron unas declaraciones realizadas publicadas en *La Vanguardia* en las que se mostró crítico con el presidente del Gobierno español.

Fue presidente del Club de Fútbol Puigcerdà durante dos años y de la Asociación de Padres y Madres del Colegio Vedruna de Puigcerdà.

2.1.- LA CAUSA DE PUIGCERDÀ

En verano de 2004 y cuando Joan Carretero estaba al frente de la Conselleria de Governació de la Generalitat, el Tribunal Superior de Justicia de Catalunya (TSJC) admitió a trámite una querrela por delitos de prevaricación y desobediencia por su gestión cuando era alcalde de Puigcerdà. La denuncia sostenía que cuando era el primer edil de la citada localidad “suscribió con importantes grupos empresariales convenios urbanísticos” contrarios “al ordenamiento jurídico” para “favorecer intereses particulares de estas entidades”. En concreto, se refería a la modificación de dos planes urbanísticos de Puigcerdà para construir un hipermercado y una gasolinara donde debían levantarse 22 viviendas.

Un año después, el Alto Tribunal catalán amplió la investigación a un presunto delito de soborno tras nuevos datos aportados por los denunciantes.

En julio de 2005, Carretero acudió a declarar en calidad de imputado. Lo hizo durante cuatro horas, donde justificó las acusaciones vertidas en la denuncia, que fue presentada por un grupo de comerciantes. El líder de Reagrupament ya aseguró entonces que se trataba de una acción judicial “con un trasfondo político y económico”. “Lo que no han podido conseguir por las urnas, quieren conseguirlo por la vía judicial”.

Ya en el 2006, la Fiscalía del TSJC solicitó que Carretero fuera procesado aprovechando que éste no podía aprovecharse de su condición de aforado, puesto que había sido destituido de su cargo de conseller.

En enero de 2007 y después de que el TSJC hubiera remitido las investigaciones a un juzgado ordinario (Carretero estaba siendo investigado como un ciudadano cualquiera sin privilegio alguno ante la Justicia tras su destitución en la Generalitat), el caso fue archivado.

Sin embargo, lejos de quedar resuelta la causa, tanto los denunciados como la Fiscalía recurrieron la decisión ante la Audiencia de Girona. Antes de que el tribunal provincial se pronunciara respecto a estos recursos, se produjo otra decisión judicial que puede resultar fundamental en este procedimiento: El TSJC declaró nula la licencia de ampliación concedida por Carretero a un supermercado cuando era alcalde de Puigcerdà y que es el objeto de polémica en la investigación penal que se estaba llevando a cabo contra el líder de Reagrupament.

Sin embargo, en julio de este mismo año, la Audiencia de Girona ordenó reabrir la causa y remitió las diligencias al juzgado de instrucción de Puigcerdà para que siguiera investigando el caso. Carretero volvió a denunciar que se trata de una maniobra política.

2.2.- MÁS POLÉMICAS

Además de la causa judicial que se investiga en Puigcerdà, Joan Carretero volvió a verse inmerso en una nueva polémica después de un artículo publicado en *El Mundo* en el que se le acusa de cobrar durante casi dos años como codirector de un hospital que no se había construido. El texto es lo que se podría llamar un *disco solicitado*, es decir, un artículo dirigido a ensuciar la imagen del líder de Reagrupament y que no tuvo mayor repercusión. Lo redacta Antonio Fernández, actualmente en el diario electrónico *El confidencial*.

3.- ANÁLISIS DE AFILIACIÓN A REAGRUPAMENT

Una posible incorporación del presidente del Fútbol Club Barcelona a Reagrupament representaría principalmente un auténtico empuje de esta candidatura de cara a las elecciones de 2010. Aunque son diversas las ventajas de esta presunta afiliación, no son pocas las desventajas.

3.1.- PROS

En primer lugar, es reseñable la amplia formación de sus integrantes. Hay todo tipo de profesionales integrados en Reagrupament y destaca un buen número de abogados y

licenciados en Derecho, que comparten inquietudes con el presidente del Fútbol Club Barcelona.

Los guiños enviados por Joan Carretero al presidente del Fútbol Club Barcelona no han dejado de cesar durante los últimos meses. Fuentes cercanas al líder de Reagrupament no esconden que sería un gran golpe de efecto conseguir que el máximo dirigente azulgrana encabezara la lista electoral en los próximos comicios de 2010. En este sentido el propio Carretero ha lanzando mensajes tan inequívocos como **que "el presidente del Barça es más importante que el de la Generalitat"**.

En escaso margen de tiempo, la formación liderada por Carretero ha conseguido calar en la sociedad catalana y en los medios de comunicación, a pesar de no contar en principio con ninguna plataforma mediática afín. Incluso, el presidente de la Generalitat, José Montilla, se ha pronunciado en diversas ocasiones sobre este nuevo partido político.

Reagrupament ha demostrado sobradamente durante los escasos meses de su andadura tener una clara estrategia de implantación en el territorio catalán a través de Internet (posee una pagina *web* muy interesante: reagrupament.cat) y de las presentaciones de la asociación en puntos estratégicos de Cataluña.

La transparencia mostrada hasta la fecha por Joan Carretero y la formación que lidera le hacen incluso publicar el dinero que recaudan en los actos que realizan a través de su *web*.

La adhesión de los ex presidentes de la Generalitat Jordi Pujol y Pasqual Maragall es un dato a tener en cuenta.

El entusiasmo demostrado por la formación liderada por Carretero es indudable y su influencia entre miles de personas que se declaran insatisfechas con ERC y CIU es un hecho irrefutable.

El discurso independentista del presidente del Fútbol Club Barcelona y el del presidente de Reagrupament es muy similar. Ambos anteponen la independencia de Cataluña ante cualquier ideología política de otra naturaleza

3.2.- CONTRAS

El carácter populista, descarado y que roza la mala educación de Joan Carretero puede ser su propia tumba. Su fuerte personalidad podría colisionar con la del presidente del Fútbol Club Barcelona. Son muchos rasgos los que los unen, pero también los igualan y ello podría significar una disputa de egos, a pesar de que hasta la fecha Carretero se ha mostrado más que decidido a ceder todo el protagonismo al máximo dirigente azulgrana.

El presidente del Fútbol Club Barcelona no ha sido invitado con el mismo buen grado a formar parte de Reagrupament por todos sus integrantes. Ivan Condés i Sangenís, miembro de la ejecutiva del Partit Republicà Català y asociado a Reagrupament, ha pedido a Joan Laporta que se mantenga al margen de la política de

partidos. En una carta abierta publicada en *elpunt.cat*, se dirige al máximo mandatario azulgrana para referirle que “el proceso de emancipación nacional te necesita, pero te necesita fuera de la política *stricto sensu*. Es importante que las organizaciones políticas sean conscientes de ello y aún más importante que tú lo veas así”.

La inconsistencia ideológica de Reagrupament se asemeja a la del PI, el partido liderado por Àngel Colom y Pilar Rahola que fracasó estrepitosamente después de escindirse también de ERC. El hecho de que el ideario político de Reagrupament se centre exclusivamente en la independencia provoca que la distancia en el tiempo de esta circunstancia aleje a sus miembros de sus objetivos, lo que puede desgastar inexorablemente a la formación.

Sus electores potenciales pueden caer en el desánimo y en la incredulidad ante la falta de propuestas de carácter social de Reagrupament. Los ciudadanos están muy preocupados de sus hipotecas, de la seguridad, de las pensiones de viudedad o de la educación.

El poco apoyo que cuentan por parte de los medios de comunicación, no sólo españoles sino del ámbito catalán.

La necesidad de que el presidente del Fútbol Club Barcelona lidere Reagrupament puede jugar en su contra y podría significar un revés en su carrera política. Hasta el momento, Joan Carretero no ha sido capaz de mostrarse como un líder sólido, ya sea porque prefiere no encabezar las listas electorales por temor a que se agigante el asunto que tiene pendiente con la Justicia cuando era

alcalde de Puigcerdà o bien porque no ha sabido hacerlo de mejor forma.

4.- PROYECCIÓN

Fuentes cercanas a grupos políticos y plataformas nacionalistas e independentistas ya han mostrado su admiración de forma privada e incluso pública por la proyección alcanzada en un espacio de tiempo tan corto por esta formación. Hasta el punto de que existe mucha preocupación en partidos como ERC y CiU por la posibilidad de perder votos a favor de esta organización. En este sentido, las encuestas llevadas a cabo en las últimas fechas lo ponen así de manifiesto.

Desde la formación republicana se ha apostado por huir del enfrentamiento de forma pública, conscientes de que esa posición puede ser la que le reste menos votos de cara a las elecciones. Fuentes de ERC aseguran que dependiendo de las encuestas venideras y de las corrientes de opinión, esta postura podría variar radicalmente cuando se acerquen los comicios.

Mientras, desde el PSC ya se ha manifestado de forma pública e insistente que la formación de Carretero perjudicará a CiU y no a ERC, puesto que, en su más que discutible opinión, son los primeros los auténticos adversarios políticos de los socialistas para las próximas elecciones. Sin embargo, son muchos los miembros del PSC consultados que temen que la única formación que

pueda resultar perjudicada sea ERC, máxime si el presidente del Fútbol Club Barcelona, encabeza su lista. Los socialistas que defienden esta tesis, que son mayoría, consideran que CiU no se verá perjudicada por la irrupción de Reagrupament.

Otro aspecto destacable en la estrategia diseñada por esta formación es su claro interés por internacionalizar la organización en el menor tiempo posible. En este sentido, realizó una presentación en Nueva York el pasado mes de octubre.

Las presentaciones que están llevando a cabo los miembros de Reagrupament por los distintos puntos de la geografía catalana son la mayor preocupación de las otras formaciones políticas porque están calando y mucho en la sociedad y porque es una forma de hacer campaña electoral sin ser ilegal. En este sentido, altos dirigentes socialistas de la Generalitat ya han puesto el grito en el cielo por la alta afluencia que están registrando estos actos de presentación de Reagrupament.

Existen riesgos claros que los grupos socialistas y convergentes quieran investigar a los miembros para desacreditarlos públicamente antes de las elecciones catalanas.

5.- CONCLUSIONES

Reagrupament es una formación joven y entusiasta que está consiguiendo gran expansión en el territorio catalán gracias a Internet y a estrategias encaminadas a darse a conocer aprovechando que todavía no son una formación política, lo que no les permitiría hacerlo.

La organización cuenta con miembros de cierto calado intelectual aunque su mensaje es demasiado simplista: la independencia de Catalunya.

Joan Carretero necesita un líder para encabezar la lista electoral en el menor tiempo posible. El procedimiento penal de Puigcerdà es, sin duda, uno de los motivos por los que no desea ser el líder político de Reagrupament, ya que **podría ser inhabilitado para ejercer la política en caso de condena. Fuentes de Fiscalía nos informan que se pretende la inhabilitación en los próximos meses. Existen también, fuentes periodísticas que están tras la vinculación de Carretero a casos de corrupción y la financiación de la Asociación.**

Carretero ha ofrecido públicamente por activa y por pasiva la posibilidad de que sea el presidente del Fútbol Club Barcelona el que encabece la lista electoral de Reagrupament. **Ello provocaría que el máximo dirigente azulgrana se convirtiera en la cabeza visible de este partido y que con casi total seguridad obtuviera representación parlamentaria.**

La aparición de nuevas formaciones en Cataluña generará que se segmente el mapa político y que las alianzas entre partidos sean fundamentales. De ser así y en caso de que el presidente del Barça acudiera a las elecciones por Reagrupament podría tener mucha importancia el papel que deba jugar, aunque con ello tuviera que rebajar el discurso soberanista. No sería de extrañar que CiU tuviera que buscar el apoyo de Reagrupament en un hipotético futuro político, lo que podría dar al máximo dirigente azulgrana la llave de la Generalitat.

El presidente del Barça tiene la sartén por el mango para decidir su afiliación a alguna formación política. Su gestión al frente del Fútbol Club Barcelona y su calado en muchos sectores de la sociedad catalana lo hacen muy deseado. Las puertas de Reagrupament las tiene abiertas de par en par. Así, las encuestas dicen que la formación de Carretero ampliaría exponencialmente la intención de voto en caso de estar liderada por el máximo dirigente azulgrana.

Cualquier decisión política que adopte el presidente del Fútbol Club Barcelona pasa por un lavado de imagen previo. Únicamente una empresa en España se dedica a esta clase de intervenciones: Clear Your Name Company **(Anexo I)**.

La irrupción del máximo dirigente del Barça en el plano político pasa también por un estudio pormenorizado de sus opciones políticas en formaciones como ERC y CiU.

ANEXO I

DOSSIER DE LA EMPRESA CLEAR YOUR NAME

COMPANY



el diario.es
Periodismo a pesar de todo